



Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/Scandale-la-verite-sur-le-cout-du>

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > **Scandale : la vérité sur le coût du MOX**

8 juillet 2004

Scandale : la vérité sur le coût du MOX

Le METI japonais reconnaît avoir menti sur le MOX

Enerpresse n° 8610 - Mercredi 7 juillet 2004

Il était caché depuis 1994. La presse japonaise a fini par l'exhumer.

Samedi, le ministère de l'Économie, du Commerce et de l'Industrie nippon (METI) a fini par reconnaître l'existence d'un rapport (et de ses conclusions), vieux de dix ans, sur l'économie du MOX. Commandé par le METI, ce document révélerait que les coûts de l'utilisation du MOX seraient deux fois supérieurs au simple entreposage du combustible usé. Même si les données ont désormais plus de 10 ans, la révélation de cette étude du METI tombe mal pour le secteur nucléaire japonais. La commission à l'énergie atomique doit définir l'avenir de la filière MOX dans les semaines à venir. Une filière de plus en plus controversée sur l'archipel.

L'omerta japonaise sur le recyclage

Enerpresse n° 8612 - vendredi 9 juillet 2004

Sale temps pour les partisans nippons du MOX. Les institutions reconnaissent toutes, les unes après les autres, avoir caché les résultats d'études économiques montrant d'importants surcoûts sur l'utilisation du MOX par rapport à un stockage des combustibles usés. Après le Meti, samedi (cf. Enerpresse n°8610), c'est au tour de la Fédération des compagnies électriques et de la Commission de l'énergie atomique de reconnaître de tels manquements à la transparence. Mardi, le CEA japonais a admis avoir caché les résultats de ses propres études parce qu'ils mettaient à mal sa politique nucléaire à long terme. Hier jeudi, la fédération des électriciens a, quant à elle, reconnu qu'une étude datant de 1996 estimait que l'utilisation du MOX coûtait 30% plus cher que le non recyclage. Pour sa défense, le vice-président de l'association, Teruaki Masumoto (également vice-président de Tepco) a expliqué que l'organisation « n'avait pas eu l'intention de cacher ces données, mais que nous pensons qu'elles n'étaient pas dignes d'être publiées. »

Note : une toute petite partie du combustible (barres d'uranium) qui a été

utilisé dans les centrales nucléaires est réutilisée (une seule fois), après retraitement. Cela donne le MOX : des barres contenant de l'uranium ET du plutonium. Au Japon, le lobby nucléaire a falsifié la vérité pour faire croire que la filière MOX était une bonne idée. En France, une vingtaine de réacteurs sur 58 reçoivent du MOX. On arrête quand ? Réseau "Sortir du nucléaire"